

¿QUIÉN ES EL CREADOR?

Thairubys Contreras

Texto bíblico: “Diciendo a gran voz: Temed a Dios, y dadle gloria, porque la hora de su juicio ha llegado; y adorad a aquel que hizo el cielo y la tierra, el mar y las fuentes de las aguas” (Ap 14:7).

INTRODUCCIÓN

Actualmente, la ciencia y la religión parecen estar separadas, la ciencia ha presentado argumentos que contradicen lo que establece la Palabra de Dios. Pero durante varios siglos la ciencia y la religión avanzaban tomadas de la mano. Tras la caída del Imperio Romano la iglesia se convirtió en una fuerza cultural unificadora, haciendo a la teología la ciencia suprema y de la Biblia se tomaron las principales ideas sobre la creación del hombre,⁷⁶ específicamente de lo descrito en Génesis capítulo uno y en el capítulo tres.

Con el paso del tiempo, el hombre comenzó a establecer diferentes teorías para dar respuesta a aquellas cosas que no comprendía como origen del universo y del hombre, estas teorías surgen, no solamente por los adelantos científicos sino por la influencia de cambios filosóficos, eventos históricos e interpretaciones

⁷⁶. Juan-Ramón Lacadena, “Creación y evolución, creacionismo: Y evolucionismo”, *Revista Selecciones de Bioética*, no. 14 (octubre 2008): 54.

teológicas.⁷⁷ Actualmente, la teoría más conocida en contra del creacionismo es el evolucionismo.

El evolucionismo sostiene que se puede explicar el origen del universo sin la participación de un ente creador, sea este Dios o no.⁷⁸ La evolución no es un hecho observado, sino deducido, porque ningún ser humano estuvo presente en el inicio del planeta. La deducción principal del evolucionismo es que el origen de los seres vivos está en otros seres vivos, como hay evidencia de la existencia pasada de seres que no existen ahora, entonces la otra deducción es que seres de una especie dan origen a especies de otro tipo.⁷⁹ Dicho de otra manera más sencilla, un organismo simple evoluciona convirtiéndose en un organismo más complejo de la misma especie o de una nueva.

Los cristianos, por otra parte, aceptamos el relato de Génesis cómo la única explicación al origen del hombre. Pero ¿qué implicaciones tiene el creer o no en Dios como Creador? ¿Es algo realmente importante?

El mensaje de los tres ángeles de Apocalipsis tiene especial relevancia en este tiempo de la historia de la humanidad y en él se refleja la importancia de identificar al Creador. El mensaje del primer ángel invita a predicar el evangelio a todos los pobladores de la tierra y hace un llamado a la adoración: “En medio del cielo vi volar otro ángel que tenía el evangelio eterno para predicarlo a los habitantes de la tierra, a toda nación, tribu, lengua y pueblo. Decía a gran voz: ¡Temed a Dios y dadle gloria, porque la hora de su juicio ha

⁷⁷. Departamento de Filosofía/ Universidad de Guadalajara and Ortiz Gutiérrez, “El Diseño Inteligente”, 56.

⁷⁸. Alonso, “¿Evolucionismo versus creacionismo?”, 119.

⁷⁹. Antonio Pardo, “El origen de la vida y la evolución de las especies: Ciencia e interpretaciones”, *Scripta Theologica* 39, no. 2 (mayo 2007): 553.

llegado! ¡Adorad a aquel que hizo el cielo y la tierra, el mar y las fuentes de las aguas!” (Ap 14:6-7).

El juicio que aquí se menciona es previo a la segunda venida, está relacionado con la proclamación final del evangelio y aquí la relación con el Creador es de verdadera importancia. Siendo así, es determinante dar respuesta a varias interrogantes ¿Quién es el Creador? ¿Cómo se espera que sea mi relación con Él?

¿Qué es temer a Dios? (Ap 14: 7a)

Analicemos un poco lo que nos dice el versículo siete en su primera parte. ¿Qué es el temor a Jehová? Este temor, no es terror, sino respeto porque se entiende quién es Dios y lo que hace por nosotros, así como lo menciona el salmista en el Salmo 130:4: “Pero en ti hay perdón, para que seas reverenciado”. En este texto se puede notar que quien conoce y acepta el perdón responde con la reverencia, con respeto, y con una sumisión completa.

El temor a Dios nos lleva a la sabiduría, como lo dice Salmo 111:10: “El principio de la sabiduría es el temor de Jehová; buen entendimiento tiene todos los que practican sus mandamientos; ¡su loor permanece para siempre!”. Esto es porque quienes respetan o temen a Dios siguen sus ordenanzas con la confianza de que son para nuestro bien y no simplemente por capricho. Respetar a Dios, el temor a Dios nos lleva a darle gloria porque reconocemos su lugar santo y superior a nosotros. La obediencia a los mandatos de Dios es resultado del temor a Él.

Dar gloria se refiere al honor o alabanza. Y la Palabra de Dios nos especifica quién es el único merecedor de honra y gloria: “Tuya es, Jehová, la magnificencia y el poder, la gloria, la victoria y el

honor; porque todas las cosas que están en los cielos y en la tierra son tuyas. Tuyo, Jehová, es el reino, y tú eres excelso sobre todos” (1 Cr 29:11). Solo Dios, Creador, es digno de honra y gloria porque además de crear es el dueño de todo.

Dar gloria es una forma de demostrar la fe que tenemos en Dios conociendo todo lo que ha hecho por mí y el señorío que tiene sobre mí y sobre todo lo creado. El Creador no solo debe recibir honra, sino que debe ser también adorado.

¿Qué es adorar? (Ap 14:7b)

¿Qué es adorar? Adorar es rendir homenaje.⁸⁰ La adoración se basa en la relación que el adorador tiene con Dios y no simplemente en ritos y ceremonias, es un homenaje sustentado en el amor del creyente hacia Dios luego que acepta darle un lugar preponderante a Dios en su vida. Si el creyente le da un lugar especial a Dios colocándolo por encima de todo, en cada cosa de su vida lo tendrá presente y actuará según los estatutos de Dios demostrando su amor, porque amar a Dios también es parte de la adoración, recuerden que estamos tratando de entender la adoración como algo que va más allá de las ceremonias y actos en la iglesia, por lo tanto, la adoración se relaciona con otros aspectos de la vida del cristiano.

La verdadera adoración se relaciona con la mayordomía porque cuando se cree y acepta lo que dice la Biblia sobre la creación del mundo, reconocemos, que el mismo Creador es dueño único de absolutamente todo, como ya se mencionó. “Por lo general, pensamos en la mayordomía una vez al año, durante alguna campaña de mayordomía previamente programada. Sin embargo, la mayordomía debe ser el resultado normal de una experiencia de adoración. La

⁸⁰. “Adorad”, Francis D. Nichol y Tulio N. Peverini, eds., *Comentario Bíblico Adventista: Filipenses a Apocalipsis*, 842.

mayordomía autentica comienza en la cruz de Cristo, no una tarjeta de promesa”.⁸¹

La mayordomía es una consecuencia de la verdadera experiencia de adoración porque al reconocer que Dios es el dueño de todo y que nosotros no tenemos derecho a nada, entonces, parte de nuestra respuesta de adoración es la mayordomía fiel de lo que hemos recibido bajo nuestra responsabilidad. Así cuidamos de nuestra familia, dinero, talentos, iglesia, tiempo e incluso de la tierra en la que habitamos.

Apocalipsis está muy centrado en la adoración porque también se relaciona con el juicio. En Apocalipsis se puede ver como el dragón, la bestia y la imagen de la bestia esperan ser adorados universalmente: “y adoraron al dragón que había dado autoridad a la bestia, y adoraron a la bestia, diciendo: “¿Quién como la bestia y quién podrá luchar contra ella?” (Ap 13:4). De igual manera, en el mismo capítulo, unos versículos más adelante se encuentran los siguientes: “Después vi otra bestia que subía de la tierra. Tenía dos cuernos semejantes a los de un cordero, pero hablaba como un dragón. Ejerce toda la autoridad de la primera bestia en presencia de ella, y hace que la tierra y sus habitantes adoren a la primera bestia, cuya herida mortal fue sanada” (Ap 4:11-12). Adorar a la bestia y a su imagen incluye aceptarlos a ellos como creadores y dueños de todo.

¿Por qué es tan importante la adoración? El mensaje del primer ángel se centra en llamar al mundo a adorar al Dios Creador y no dejarse engañar, porque la adoración es determinante en su

⁸¹. *The Hispanic World Biblical Commentary* (Mundo, 2007), 161.

destino eterno que se decide en el juicio que se ha anunciado.⁸² En el mensaje del tercer ángel se evidencia que los que adoran a la bestia y a su imagen recibirán la ira de Dios:

“Y un tercer ángel los siguió, diciendo a gran voz: Si alguno adora a la bestia y a su imagen y recibe la marca en su frente o en su mano, él también beberá del vino de la ira de Dios, que ha sido vaciado puro en el cáliz de su ira; y será atormentado con fuego y azufre delante de los santos ángeles y del Cordero. El humo de su tormento sube por los siglos de los siglos. No tienen reposo de día ni de noche los que adoran a la bestia y a su imagen, ni nadie que reciba la marca de su nombre” (Ap 14:9-11).

Entonces para que los hombres no sufran lo mismo que la bestia y su imagen no deben adorarles, por eso en estos textos se hace la advertencia de adorar solo al Creador, y eso nos lleva a la siguiente interrogante por responder ¿Quién es el Creador? Si solamente a Él debo adorar es necesario reconocer quién es para poder tener una relación con Él y eso traiga como consecuencia una genuina experiencia de adoración.

¿Quién es el Creador? (Ap 14:7b)

La Biblia inicia con la siguiente afirmación: “En el principio creó Dios los cielos y la tierra” (Gn 1:1). La Biblia no intenta mostrar que Dios creó el cielo y la tierra, simplemente inicia dando por hecho que es así. Además, expone que la tierra no tenía la capacidad para sustentar ningún tipo de vida: “La tierra estaba desordenada y vacía, las tinieblas estaban sobre la faz del abismo y el espíritu de Dios se movía sobre la faz de las aguas” (Gn 1:2). Para poder hacer

⁸². Ekkerhardt Mueller, “Creation and the Gospel in the Three-Angels’ Message,” *Davar Logos* 20, no. 1 (2021): 66.

la tierra habitable, el Creador realizó una obra en seis días y así se convierte en Creador y Sustentador.

En Apocalipsis 4:11 se reconoce que Dios, como autor de la creación es digno de recibir honra y gloria: “Señor, digno eres de recibir la gloria, la honra y el poder, porque tú creaste todas las cosas, y por tu voluntad existen y fueron creadas”. De igual manera se encuentran salmos y otros textos bíblicos que señalan a Dios como Creador.

Lo único necesario para la existencia de cada elemento del universo fue la voz de Dios: “Dijo Dios” (Gn 1:3, 6, 9, 11, 14, 20, 24, 26, 29). Pero, en otros eventos bíblicos se evidencia que los dioses falsos no tienen poder de crear, así se establece en Jeremías 10:11-12: “Les diréis esto: Los dioses, que no hicieron los cielos ni la tierra, desaparezcan de la tierra y de debajo de los cielos. Él hizo con su poder la tierra, con su saber puso en orden el mundo y con su sabiduría extendió los cielos”.

La Palabra de Dios está llena de evidencias que señalan al Creador de todo: “En el principio era el Verbo, el Verbo estaba con Dios y el Verbo era Dios. Este estaba en el principio con Dios. Todas las cosas por medio de Él fueron hechas, y sin Él nada de lo que ha sido hecho fue hecho.

En él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres” (Jn 1:1-4). Luego en Juan 1:14 nos explica: “Y el Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros lleno de gracia y de verdad; y vimos su gloria, gloria como del unigénito del Padre”. Entonces Aquel que se encarnó, es el mismo por quien las cosas fueron hechas, ese es Jesús.

Jesús es el Creador, y además es Dueño, Sustentador y, ahora también Salvador de la humanidad y todo esto lo hace merecedor

de adoración, el único merecedor de adoración. Él nos creó, nos sustenta y nos salva, así que todo es suyo, incluyéndonos a nosotros mismos.

CONCLUSIÓN

Con el anuncio que hace el ángel sobre el momento del juicio se incluye un llamado a tomar la decisión correcta, es necesario escoger a quién adorar. Aún hay tiempo de reconocer a Dios y su poder. El poder de crear es algo único y distintivo del Dios verdadero. Es el tiempo de decidir entre adorar a Dios o adorar a los falsos dioses.

La advertencia de juicio se une con la narración de la creación porque en esa narración se presenta a Dios como Creador, Dueño y Sustentador. Aceptar la creación bíblica permite a las personas entender el vínculo especial de Jesús con la humanidad y así darle sentido a su propia existencia, por esta razón, hoy, hay tantas teorías sobre la creación, porque la teoría que se acepte definirá la relación de la persona con Dios y esto dirigirá su decisión de a quién adorar.

El mensaje de apocalipsis 14:7 tiene la finalidad de preparar a los seres humanos para que tomen la elección correcta, teniendo en cuenta que el Creador del Universo es el único digno de adoración. Ningún hombre, objeto, profesión... nada es digno de adoración. En últimos momentos de la historia la humanidad la adoración es sumamente relevante. Pero, sobre todo si tenemos presente que la adoración verdadera es algo de todos los días en todo momento, no solo cuando otros me ven, porque la verdadera adoración nace del temor a Dios y de la relación que tenemos con Jesús como Creador y salvador.

Para experimentar una verdadera adoración comienza por conocer al Creador por medio de su Palabra, conoce a Jesús, conoce lo que ha hecho por ti y acepta que para Él eres importante, acepta

sus mandatos y vive de acuerdo con ellos. Haz que cada momento de tu vida sea de adoración a Dios, que todo lo que pienses o hagas sea para adorar a Jesús en cada área de tu vida, la familia, el trabajo, tu tiempo, tus talentos, tus recursos, tu influencia y tu relación con todo lo creado sea para adorar a Dios. ¿Estás dispuesto a adorar al Creador con tu vida cada día?